

670000 - Sfpo. 31-V-1980 - 659857 P.7

Sobrios funerales del Premio Nacional de Ciencias

"Muerte del Dr. Asenjo es una pérdida irreparable para Chile"

En el soñado marco que caracteriza a las ceremonias de la masonería, se realizaron ayer las exequias del emblemático médico neurocirujano Alfonso Asenjo Gómez, fallecido el jueves en el Hospital Clínico de la Universidad Católica de Santiago.

Los restos mortales del Dr. Asenjo fueron trasladados desde el mencionado centro asistencial hasta el Club de la República, ubicado en Maroleta con Santa Rosa, en donde fueron velados en la Sala de los Grandes Dignatarios de la Orden Masonica.

Durante el tiempo que estuvo expuesta la urna funeral en el lugar antes mencionado, centenares de personas allegadas a la masonería y a los capítulos

médicos de Chile, se hicieron presentes para testimoniar el pesar que sentían ante la irreparable pérdida.

A las 16 horas de ayer, en impresionante cortejo, los restos del ilustre fallecido fueron conducidos al Cementerio General, donde permanecerán hasta las 8.30 horas de hoy, ocasión en que serán cremados, ce acuerdo a lo anteriormente solicitado por el mismo exento.

EN EL CEMENTERIO

En el camposanto se hicieron presentes para dar el último adiós a quien fuera una de las figuras más relevantes de la neurocirugía chilena. Y Premio Nacional de Ciencias 1972, numerosas personalidades de ilustre trayectoria en el acontecer nacional, como Felipe Herrera, ex Ministro de Estado y ex presidente del Banco Interamericano de Desarrollo, BID; Luis Gómez Catáin, ex director de Educación Primaria y Normal; Germán Picó Cañas, ex Ministro de Estado y presidente del diario LA TERCERA; Horacio González Contesse, Gran Maestre de la masonería chilena; Víctor Manuel Avilés, presidente de la Academia de Medicina; Ignacio González Ginoué, ex director general de Beneficencia, y otros destacados personajes.

En medio del silencioso pesar que se abatía en el ambiente y ante la vista del Dr. Asenjo, Amelie de Leuze de Lanczoller y de sus hijos, Juan Alfonso y Ana María, usaron de la palabra el Dr. Juan Allamand, en nombre de la

Academia de Medicina y del Colegio Americano de Cirujanos; Dr. Reinaldo Poblete, jefe de servicios del Instituto de Neurocirugía; Dr. Miguel Miranda, por la Sociedad de Neurocirugía; Dr. Luciano Basauri, por los discípulos chilenos del Dr. Asenjo; Dr. Ignacio González a nombre del Consejo Superior de la Gran Logia Masonica; el escritor Francisco Colomé y Humberto Cuadra, a nombre de la Logia Hermes N° 92.

En parte de su discurso, el Dr. González Ginoué dijo, recordando rasgos de la vida del fallecido: "Fue uno de los médicos más brillantes de su generación. Alfonso Asenjo creó la especialidad de neurocirugía en Chile; antes de él no existía nada, y desafiando los riesgos que esto implicaba, aplicando a la experiencia adquirida en Alemania, se dio a la tarea incommensurable de implantar en nuestro medio esta compleja especialidad".

Trabajó denodadamente durante varios años hasta que logró levantar el Instituto de Neurocirugía, que pasó a ser el centro neurológico más importante de Latinoamérica y conocido en el mundo entero. Lo que llevó a Alfonso Asenjo a ser respetado y querido por todos los neurocirujanos del mundo.

"Formó generosamente a su lado muchos discípulos, que son ahora especialistas conocidos no solo en Chile, sino que en toda Latinoamérica. La muerte del Dr. Asenjo es una pérdida irreparable para Chile".

MIENTRAS USA DE LA PALABRA el Dr. Juan Allamand, los numerosos asistentes a las exequias del Dr. Alfonso Asenjo, guardan un doble silencio ante el recuerdo de tan destacada figura de la medicina chilena.

AMELIE DE LEUZE Vda. de Asenjo, en medio de sus hijas Ana María y Juan Alfonso, escucha atenta la despedida que dan a su marido, destacadas personalidades en representación de las instituciones que se presentaron con el paso del destacado médico.

Muerte del Dr. Asenjo es una pérdida irreparable para Chile.

[artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1980

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Muerte del Dr. Asenjo es una pérdida irreparable para Chile. [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile